

Jahresbericht 2023

Fachgruppe Kat. A (Motorradfahrlehrer:innen)

2024 war für die Fachgruppe Motorradfahrlehrer:innen ein eher ruhiges Jahr. Die Unfallzahlen zeigen jedoch, dass für die Zukunft Handlungsbedarf besteht.

Ein eher ruhiges Jahr ist vorbei, wobei die Eidgenössischen Wahlen traditionell als Bremsklotz für unsere Anliegen bekannt sind. Dennoch haben wir aus diesen Erfahrungen gelernt und die Gelegenheit genutzt, uns entsprechend vorzubereiten und gemeinsame Lösungsansätze zu entwickeln. Im Spätsommer/Herbst wurden hierfür schweizweit Workshops durchgeführt. Ziel war es, gemeinsam Lösungsansätze zu erarbeiten, um die Motorrad-Ausbildung zu optimieren. An dieser Stelle möchte ich allen herzlich danken, die an unseren Workshops teilgenommen haben und zu deren Vorbereitung beigetragen haben.

Leider zeigen die Unfallzahlen ein düsteres Bild. Für uns als Motorradfahrlehrer:innen stellt sich die Frage, wie wir uns nachhaltig in dieser Problematik einbringen können. Während die Teilnahme der Motorradschüler:innen an der praktischen Grundschulung (PGS) positiv ist, bleibt die Realität auf den Strassen oft eine andere, wie uns die Polizeirapporte und Unfallprotokolle zeigen.

Mein dringender Wunsch ist es, dass wir gemeinsam am gleichen Strick ziehen, um Lösungen zu finden, mit denen wir alle leben können – im Sinne der Verkehrssicherheit.

Die Fachgruppe Motorradfahrlehrer:innen strebt daneben an, in Zukunft auch auf dem Motofestival Bern (ehemals Swiss Moto Zürich) mit einem Stand von L-drive Schweiz vertreten zu sein.

Ein weiterer Schwerpunkt liegt aktuell darauf, gemeinsam mit Institutionen wie dem Bundesamt für Strassen ASTRA, der Beratungsstelle für Unfallverhütung BFU, der asa und anderen Organisationen und Partnern, zukunftsorientierte Lösungswege zu erarbeiten und umzusetzen.

Im vergangenen Jahr hat sich im Übrigen erneut gezeigt, wie sinnvoll die Überprüfung der Fahrkompetenz ist.

An dieser Stelle möchte ich allen Expert:innen herzlich für ihren ehrlichen und kompetenten Einsatz bei der Bewertung danken. Ein besonderer Dank gilt auch allen, die im Sinne der Verkehrssicherheit mit dem Verband L-drive Schweiz zusammenarbeiten. Ich wünsche allen ein erfolgreiches und unfallfreies Jahr 2024.

L-drive Schweiz | Suisse | Svizzera

Jürg Stalder
Präsident Fachgruppe Kat. A